

Aragón-Info, viernes 20 de febrero del 2.004

Jornadas “Agrietando la ciudad: ¿dónde queremos vivir?”

Miércoles 18 de febrero, “Alrededor de Puerto Venecia-Ikea: grandes superficies y ciudad dispersa”. A cargo de un miembro de la Asociación El Cantero de Torrero.

La charla comenzó en el Centro Social Anarquista La Revuelta a las 19,30 horas, con la presencia de unas 25 personas. El ponente es miembro de la Asociación El Cantero del barrio zaragozano de Torrero, la única que realiza una campaña de oposición a la construcción del centro comercial de Puerto Venecia.

En la introducción, se explicó que el proyecto está siendo promovido por una empresa llamada Retail Park, que una vez puesto en marcha lo cederá a nuevos propietarios. Para favorecer el apoyo vecinal no dudan en prodigar obsequios hacia todos los lados, aparte de emplear los argumentos habituales como el desarrollo del barrio o los puestos de trabajo.

El complejo de Puerto Venecia será una realidad, si nadie lo impide, para el año 2.006, y constará de franquicias, cines, un establecimiento de la multinacional del mueble Ikea e incluso un lago artificial con playa. Estas dos últimas incorporaciones destinadas a despertar las simpatías del vecindario de Torrero y, en general, del de Zaragoza, aunque el proyecto de Ikea, con 24.000 metros cuadrados de superficie, vulneraría la moratoria de instalación de grandes centros comerciales aprobada por el Gobierno de Aragón hasta el año 2.005.

Las críticas de la Asociación El Cantero son de muy diversa índole y todas aplicables en general a este tipo de establecimientos. Entre las que se expusieron en la charla, destacan las sociales, como la orientación del ocio hacia el consumismo desahogado y la sustitución de lugares de reunión públicos por privados.

También las económicas, como la concentración del sector comercial en muy pocas manos, que pone a estas empresas en condiciones muy favorables para acumular riqueza a base de recibir subvenciones institucionales directas o indirectas para promover su instalación, de establecer condiciones laborales de extrema precariedad, de reventar los horarios comerciales tradicionales y de jugar con los precios de adquisición y venta de los productos que ofrecen. Todas estas características, convierten a los grandes centros comerciales en omnipotentes, ya que como importantes anunciantes que son, cuentan con el apoyo de los medios de comunicación de masas e imponen, prácticamente a todas las empresas e instituciones con los que tratan, sus condiciones.

Por último, en cuanto a críticas no resulta desdeñable la que se refiere a la imposición de un modelo de ciudad absolutamente insostenible, algo que se reconoce incluso desde las instituciones oficiales, que sin embargo se niegan a afrontar la situación.

La implantación de grandes centros comerciales está directamente relacionada con un modelo expansivo y disperso de ciudad, creciendo sobre todo en kilómetros cuadrados y obviando el sostenimiento y la mejora de los servicios. Es una ciudad en la que el coche, y el gasto energético que conlleva, es imprescindible y en la que el transporte público resulta ineficiente. Por ello, es una ciudad en la que se pierde un montón de tiempo en los traslados, en la que las calles permanecen vacías de peatones y en la que el tradicional casco urbano pierde población (en Zaragoza, se calcula que ya existen 40.000 pisos vacíos). En resumen, es un modelo muy poco atractivo.

Frente a este panorama, en la charla se propusieron algunas soluciones, como apostar por las moratorias para frenar el crecimiento de las grandes superficies comerciales, y también apostar por modificar nuestros patrones de consumo a nivel individual y hacer creíble y factible aquello de que “otro mundo es posible”. Así mismo, la denuncia de las grandes ayudas que reciben las multinacionales, y no sólo las comerciales, del chantaje al que nos someten en base a ofrecernos alternativas limitadas (transnacionales o desierto) y de la falsedad del argumento del que se benefician, en el sentido de que presumen de ser locomotoras económicas.

A nivel más general, sobre el modelo de ciudad que no queremos, se propuso apoyar una ciudad más compacta. Y para empezar, se explicó que este tipo de ciudades resultan mucho más eficientes, incluso desde el punto de vista económico, ya que a la hora de contabilizar beneficios y pérdidas no se tiene en cuenta el gasto energético y de tiempo que conlleva el mantenimiento de una urbe dispersa y grande, algo que sería deseable extender a la ciudadanía. Y por supuesto, utilizar los medios de transporte públicos y no contaminantes y ahorrar energía. Al menos, mientras la ciudad lo permita.

Por todo ello, se debe rechazar no sólo la proliferación de grandes centros comerciales, sino la apuesta por la ciudad extensa y dispersa de la que forma parte. La aspiración de que Zaragoza sea la tercera ciudad del Estado ni es realista, ni es deseable, por todo lo expuesto, y porque ya absorbe a más de la mitad de la población de Aragón.

El debate que dio por terminada la charla abundó en estas cuestiones y algunas más, a debatir en próximos foros. Parecía unánime, en todo caso, el sentimiento de que este modelo de vida y de ciudad no nos gusta.

Amejide aseguró que, desde la Delegación del Gobierno, "se hará todo cuanto sea necesario para erradicar planteamientos que pueden tener connotaciones xenófobas". En su opinión, se trata de hechos puntuales que no hay que magnificar.

El delegado señaló a este periódico que la concentración fue comunicada por un partido legalizado, Movimiento Social Republicano, "y yo puedo darme por enterado y disponer la medidas policiales de protección a los manifestantes o denegarla si existen razones fundadas de que pueden producirse alteraciones graves del orden público, que no es el caso. Otra forma de actuar sería cercenar los derechos de los ciudadanos".

Tal como informó este periódico, la agresión se produjo cuando la víctima, Angel Miguel R. D., estaba en compañía de unos familiares, que también fueron golpeados al intentar salir en su defensa.

Dos unidades policiales se desplazaron a la zona, aunque víctimas y agresores ya no estaban allí. Poco después, la Policía localizó en la Puerta del Carmen al agredido y le trasladó al hospital Miguel Servet, donde fue asistido y dado de alta posteriormente.

INVESTIGACIÓN

La Policía tomó ayer declaración a los afectados, quienes cuestionaron que los agresores fueran neonazis, ya que llevaban el pelo corto, pero no totalmente rapado, y la vestimenta no es la habitual de estas tribus urbanas. Pese a ello, la Brigada de Información continúa las investigaciones hasta el total esclarecimiento de los hechos.

Por otra parte, las citadas fuentes policiales señalaron que la presencia de 200 neonazis en Zaragoza en la tarde del sábado "estuvo controlada en todo momento, desde el encuentro de los participantes en un local de la calle Madre Sacramento hasta el fin de la concentración en el Paraninfo. Posteriormente, también se vigiló los movimientos de los asistentes mientras permanecieron en la ciudad".

Sin embargo, el diputado de CHA en las Cortes de Aragón Gonzalo González denunció ayer que existe "excesiva permisividad" por parte de la Delegación del Gobierno hacia las acciones de los grupos neonazis y acusó a la institución de practicar una política de "brazos cruzados".

Este partido explicó en una nota de prensa que el Informe Raxen elaborado por el Movimiento contra la Intolerancia recoge el elevado número de agresiones producidas por neonazis en Aragón, que evidencia su grado de organización.

@@

HERALDO.es
Edición del día 18-02-2004

La Policía detiene a tres menores de estética "sharp" que apuñalaron a un joven
La agresión se produjo en la madrugada del domingo en Moncasi y la víctima recibió una brutal paliza y un pinchazo en un costado.

Agentes del Grupo de Tribus Urbanas de la Brigada de Información detuvieron en la mañana del martes a tres menores -de 16 y 17 años- como presuntos autores de la agresión sufrida por un joven de 19 años el pasado domingo, según informó la Jefatura Superior de Policía.

Sobre las 3.30 de la madrugada, varios individuos se dirigieron a la víctima con frases como "nazi de mierda te vamos a matar" y le dieron una brutal paliza, además de un pinchazo con un arma blanca en un costado. El joven tuvo que recibir asistencia médica por las lesiones.

La Policía logró identificar a tres de los agresores y a uno de ellos, considerado autor material del navajazo, se le ocupó un cuchillo de 12 centímetros aunque éste no fue el usado en la agresión ya que, según manifestó, el otro lo arrojó al río Huerva.

Los tres, según las mismas fuentes, son naturales y vecinos de Zaragoza y tienen ideología y estética "sharp". Estas siglas significan Skin Heads Against Racial Prejudices, es decir, son una derivación de los punkies y ellos se consideran "cabezas rapadas antifascistas y antirracistas". Su indumentaria es similar a la que utilizan los skins, pues visten cazadoras negras y llevan botas reforzadas en la puntera.

Los detenidos declararon ante la Policía en presencia de sus padres y comparecerán ante el Fiscal de Menores cuando sean citados. Los agentes continúan las gestiones para localizar al resto de los agresores.

Por otro lado, en relación con la agresión ocurrida el mismo día en la calle Comandante Santa Pau, en la que una persona que iba con su esposa resultó atacada por un grupo de individuos, la Jefatura señaló que no se ha recibido

ninguna denuncia relacionada con estos hechos. Añadió que las gestiones realizadas hasta ahora en la zona de bares han resultado infructuosas y que la víctima ha explicado a los funcionarios de Tribus Urbanas que no fue golpeada por personas del movimiento skin head o neonazi. El agredido sí que especificó a los agentes que los agresores podían ser "personas normales sin ninguna característica significativa", según señalaron las mismas fuentes.

@@

Concierto en Zaragoza a beneficio de los apresados en Tesalónica

Concierto el sábado 21 en beneficio de los encarcelados por las movilizaciones contra la Eurocumbre de Tesalónica

Tocaran las bandas:

MONAGUILLOS SIN FRONTERAS
ALL BLUES
GENA

Además se pasará un video sobre los sucesos de Tesalónica.

El concierto se celebrara el 21 de febrero a las 21h. en el Centro Cívico de Valdefierro (Zaragoza, líneas de bus 24 y 36).

El precio de la entrada será de 5 euros.

LIBERTAD SIN CARGOS PARA LOS 7
LOS QUEREMOS EN CASA YA!!!!